



Madrid, 1 de marzo de 2018

Apreciado compañero,  
Apreciada compañera,

Hace algunas semanas dio comienzo mi mandato como Presidente del CSCAE, acompañado en este ilusionante proyecto por el Secretario General, Laureano Matas, los Vicepresidentes, Marta Vall-Llossera y Antonio Maroño, y la Tesorera, Matxalen Acasuso, también elegidos el mes pasado.

Quisiera, en nombre del Equipo de Gobierno y en el mío propio, agradecer la oportunidad que nos ha sido concedida, y que recibimos con ilusión, pero conscientes también de la responsabilidad que asumimos al afrontar el reto de trabajar por el reposicionamiento colectivo de los arquitectos ante la sociedad y el impulso de la Arquitectura como cuestión de interés general. Resulta obligado trasladarte mi compromiso con todos los arquitectos españoles, con la Arquitectura y con el conjunto de la sociedad, y manifestarte mi voluntad de apoyar y defender a los arquitectos y mejorar las condiciones en las que ejercemos nuestra profesión.

Soy muy consciente de que la dureza de la crisis económica, que golpeó duramente a la profesión, dejándonos en un escenario muy adverso con pocas oportunidades, redujo también la capacidad de apoyo de los Colegios y el Consejo Superior, no pudiendo ofrecer en ocasiones los servicios y el soporte que la profesión necesitaba. Ahora, una vez resistido el golpe inicial, emprendemos una nueva etapa en la que los arquitectos tenemos la oportunidad de recoger las demandas y los retos de la sociedad y liderar el camino, ofreciendo soluciones eficaces. Al apremiante derecho a una vivienda digna y adecuada, se incorpora el derecho a la ciudad y su acción socializadora y de reequilibrio. La urgencia de combatir el cambio climático, la pobreza energética, la sostenibilidad en todos sus aspectos y la resiliencia ya no son opciones de futuro, sino necesidades del presente. La incorporación de las nuevas tecnologías brinda oportunidades que pueden mejorar nuestra calidad de vida, incorporando eficiencia y competitividad. Y la salud también se convierte gradualmente en la referencia que motiva y califica muchas de nuestras decisiones, especialmente las de largo plazo.

Las necesidades y retos anteriormente descritos requieren, inevitablemente, la mejora de nuestras viviendas, edificios, espacios públicos, ciudades y pueblos. Y es en este escenario donde la Arquitectura y el Urbanismo encuentran su oportunidad, al contar con los profesionales más capacitados para definir y transformar estas realidades, abordando el reto con responsabilidad, preparación y diversificación, de forma concertada, y ofreciendo a la sociedad un proyecto colectivo de futuro.

Aprovechar estas oportunidades requiere un instrumento de liderazgo compartido, coordinado por el Pleno de Consejeros del CSCAE y los Colegios de Arquitectos, siempre orientados al servicio de la profesión y la Arquitectura. En este sentido, convencido de la necesidad de que el trabajo que desarrolle el CSCAE durante los próximos 4 años sea útil a la profesión y a la Arquitectura, recibe un cordial saludo y la expresión de mi firme compromiso en este empeño.

Lluís Comerón Graupera  
Presidente